

Fecha: 18-02-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Celeban éxito de Laboratorio Dental de Valdivia tras dos primeros años de labor

Pág. : 6

Cm2: 529,4

VPE: \$ 460.606

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

4.800

14.400

 No Definida

Celebran éxito de Laboratorio Dental de Valdivia tras dos primeros años de labor

MUNICIPAL. Trabajo en red desplegado por el equipo del dispositivo ha permitido mejorar la calidad de vida de más de 1.400 personas, generando un ahorro económico significativo para las familias.

S us dos primeros años de labor, desde el inicio de su funcionamiento el 2 de noviembre de 2023, cumplió en la capital regional el Laboratorio Dental Comunal de Valdivia, iniciativa municipal que se ha transformado en una de las claves de la salud pública local logrando mejorar la calidad de vida de más de mil 400 vecinos y vecinas, generando, de paso, un significativo ahorro en el costo de los tratamientos, tanto para familias del sector urbano como rurales.

De acuerdo a las cifras das a conocer por la municipalidad, este dispositivo ha confeccionado 1.840 prótesis dentales y 395 aparatos de ortodoncia interceptiva (OPI), garantizando acceso oportuno a prestaciones de alto costo. Gracias a ese aporte, cientos de personas han podido volver a comer, hablar y sonreír con seguridad, recuperando de esa manera la funcionalidad, autoestima y bienestar.

Como propuesta de trabajo, cabe destacar que este del laboratorio de Valdivia es uno de los pocos existentes en la Región de Los Ríos (hay también servicios similares en las comunas de La Unión y Paillaco) y es un espacio especializado en la confección de prótesis y aparatos odontológicos, un elemento en el que se hizo hincapié en la ceremonia de celebración.

En esa línea, la jefa de la Unidad de Gestión Clínica del Desam, Sonia Piñeiro, destacó que este proyecto fue primero un anhelo y luego una realidad concreta, impulsada por la convicción de que sería un aporte significativo para la salud de la comunidad.



EL ACTO POR EL SEGUNDO ANIVERSARIO SE LLEVÓ A CABO EN LAS MISMAS DEPENDENCIAS DEL LABORATORIO Y FUE ENCABEZADO POR LA ALCALDESA.

refer a quien no lo hacía es una de las mayores satisfacciones del ser humano".

A su turno, la alcaldesa Carla Amtmann recordó que "cuando decidimos crear el Laboratorio Dental Comunal, no estábamos hablando solo de prestaciones de salud; estábamos hablando de dignidad. Hoy, a dos años de su puesta en marcha, llevamos un total de más de 600 millones de pesos ahorrados en el bolsillo de nuestras vecinas y vecinos. Eso significa menos endeudamiento, menos espera y más tranquilidad para cientos de familias".

UN AHORRO MILLONARIO

Sin duda uno de los impactos más relevantes del Laboratorio Dental Comunal de Valdivia es el ahorro económico directo que ha significado para las familias, al permitir acceder a tratamientos odontológicos complejos sin recurrir al sistema privado. "Quiero que sepan que todos los días, en Valdivia, más de una vecina o vecino recupera su sonrisa. Y con ella, recupera confianza, seguridad y oportunidades. Esta es la política pública

“

Este proyecto fue primero un anhelo y luego una realidad concreta, impulsada por la convicción de que sería un aporte significativo para la salud de la comunidad..."

Dra. Sonia Piñeiro
Jefa de la Unidad de Gestión Clínica Desam de Valdivia.

“

A dos años de su puesta en marcha con este laboratorio, llevamos más de \$600 millones ahorrados en el bolsillo de nuestras vecinas y vecinos..."

Carla Amtmann
Alcaldesa de Valdivia.

1.840

prótesis dentales han sido confeccionadas hasta ahora con un costo aproximado de \$515 millones.

que queremos impulsar: decisiones concretas que mejoran la vida cotidiana de las personas. El Laboratorio Dental Comunal es una muestra clara de que cuando el municipio se atreve a innovar, el impacto se siente directamente en los hogares valdivianos.", enfatizó la alcaldesa.

En el caso de la ortodoncia interceptiva infantil, antes de la existencia del laboratorio comunal, las familias debían costear estos tratamientos en el extrá sistema. Considerando que el valor promedio de un aparato en el sector privado alcanza los \$230.000 por paciente, desde la puesta en marcha del laboratorio se han confeccionado 395 aparatos, lo que representa un ahorro aproximado superior a los 90 millones de pesos para la comunidad.

En cuanto a las prótesis dentales, gracias a los programas ministeriales y convenios

395

aparatos de ortodoncia interceptiva también los ha creado el laboratorio. Su costo es de \$90 millones.

vigentes, las y los pacientes beneficiados no han debido pagar por estas prestaciones, cuyo valor en el sistema privado bordea los \$280.000 por unidad. Considerando que el laboratorio ha elaborado 1.840 prótesis, el ahorro estimado para las vecinas y vecinos de Valdivia supera los 515 millones de pesos.

En términos globales, el funcionamiento del Laboratorio Dental Comunal ha significado un ahorro total estimado superior a los 600 millones de pesos para las familias de la comuna, demostrando que invertir en salud pública de calidad no solo mejora la dignidad y el bienestar, sino que también alivia de manera concreta el presupuesto familiar, especialmente en los hogares más vulnerables y en sectores rurales.

UN TRABAJO EN RED

El laboratorio cuenta con un

equipo de cinco Técnicos Laboratoristas Dentales, quienes trabajan de manera coordinada con los odontólogos de los Centros de Salud Familiar (CESFAM). El proceso se inicia en el centro de salud, donde se realiza el diagnóstico y diseño del tratamiento, y continúa en el laboratorio mediante un trabajo articulado que contempla distintas etapas y pruebas en el paciente, asegurando resultados de alta calidad.

Este trabajo ha permitido optimizar tiempos, fortalecer la comunicación entre equipos y mejorar la gestión de recursos, prolongando además la garantía de los productos entregados.

PROYECCIÓN Y DESAFÍOS

De cara al año 2026, el Laboratorio Dental Comunal se propone absorber la demanda real de confección de prótesis, aparatos interceptivos y reparaciones, además de avanzar en la ampliación de su infraestructura, lo que permitirá incorporar prótesis dentales metálicas y aumentar la cobertura de atención.

Entre los desafíos futuros, el equipo destaca la importancia de fortalecer la vinculación con la comunidad, desarrollando instancias de educación sobre el cuidado de prótesis, elaboración de material informativo y actividades comunitarias que acerquen aún más este dispositivo a sus usuarios. "Lo que se viene es la ampliación del laboratorio para incorporar prótesis metálicas y aumentar la cobertura, fortaleciendo aún más el acceso equitativo a salud bucal en la comuna. Con compromiso, trabajo en red y vocación por la salud pública, el Laboratorio Dental Comunal de Valdivia continúa transformando sonrisas y mejorando vidas, demostrando que la salud pública de calidad también es una inversión social y económica para toda la comunidad", señaló la Dra. Piñeiro.